
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

Ata 186 – Aos doze dias do mês de julho do ano de dois mil e dezesseis iniciou-se mais
uma plenária do Conselho Municipal de Assistência Social às quatorze horas e vinte e
seis minutos, localizado na Casa dos Conselhos. Justificaram a ausência: Álvaro Divino
de Souza, Joana D”Arc de Oliveira. A presidente Claudia deu início a plenária dando as
boas  vindas  a  todos  os  conselheiros  e  convidados,  e  expõe  sobre  a  Eleição  Não
Governamental  –  seguimentos  em  vacância.  Para  o  segmento  de  Entidade  de
Atendimento ao Idoso:  SUPLENTE, uma única instituição Anjos do Bem enviou oficio
indicando o senhor Thiago Fernando Borges, como não houve outra indicação, ficou eleito
como suplente/representante de entidade de atendimento ao idoso. Para o segmento de
Representante de Entidades de Pessoas com Deficiência: TITULAR E SUPLENTE duas
instituições encaminharam o ofício, sendo assim a presidente pediu que entrassem em
consenso ou votação pelos demais conselheiros, os dois candidatos entraram em um
acordo ficando a representante da ADEFU: Ercileide Laurinda da Silva como TITULAR e
Alex Abadio Ferreira SUPLENTE. No segmento de Entidade de Acolhimento Institucional
somente  a  instituição  Casa  Lares  Vida  Viva  encaminhou  oficio  para  a  vaga  de
SUPLENTE, sendo assim a Senhora Claudia Maria da Silva irá compor o conselho como
suplente no segmento de serviço de acolhimento institucional em abrigo. Para represente
de Usuário Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, foi eleita como titular a
Senhora Andréia Ferreira Costa do Grupo Espirita Caritás, visto que a senhora Viviane
Aparecida Garcia não poderá mais participar deste conselho. Alguns segmentos ainda
ficaram em vacância, são eles: Segmento de usuários dos benefícios de transferência de
renda  (Titular  e  Suplente),  Usuários  dos  Serviços  de  atendimento  a  Pessoa  Idosa
(Suplente), Usuários dos Serviços de Atendimento a Pessoa com Deficiência (Suplente) e
Suplência  do  segmento  de  usuário  do  serviços  de  convivência  e  fortalecimento  de
vínculos. Em seguida Claudia Cristina pede para inserir três pontos de pauta o que foi
aceito pela plenária: Ofício Casa Menor Coração de Maria, Projeto Caritas e readequação
Plano de Trabalho ADEFU. A Secretária Executiva Verediana prossegue com a leitura da
Ata 185, após correções foi aprovada por unanimidade. Seguindo aos informes no item
3.1 – Ofício do CEAS que agradece a participação de representantes e conselheiros de
Uberaba na Reunião Ampliada do CEAS, que aconteceu no dia 17/06/2016, do Conselho
participaram as conselheiras Claudia Cristina, Maria Auxiliadora e a secretária executiva
Verediana. A Senhora Maria Auxiliadora expõe que o evento foi muito bem organizado e
com muitas  discussões  importantes  como  do  Piso  Mineiro  que  vai  passar  para  Piso
Mineiro Variável e Fixo sendo que o valor repassado poderá ser gasto com investimento,
dente outras. No item 3.2 – Ofício LBV, visando a melhoria do atendimento a instituição
decidiu  suspender  suas  atividades  pelo  período  de  11  a  29  de  julho  de  2016,  para
reformar do espaço físico. Item 3.3 Ofício  IMAD – Casa de Acolhimento Madre Teresa de
Calcutá vem comunicar que não há mais o interesse em firmar convênio para a Casa de
Acolhimento a Vítima de Violência Doméstica, porém dará continuidade ao atendimento
que já executa. A presidente apresenta o conselheiro representante governamental da



COHAGRA - suplente Sr. Flávio Henrique de Paula Lima. Oficio da Casa Menor Coração
de Maria  é justificando sobre a aquisição de produtos  alimentícios   adquiridos e  não
constantes no Plano de Trabalho e alegam que por erro de digitação não foi contemplado
no Plano de Trabalho, porém já foi readequado em data posterior à compra, colocam que
não houve prejuízo ao erário e nem foi comprometido a execução do objeto do convênio,
assim requer a aprovação com ressalva, tendo em vista que o erro já foi  sanado e a
inclusão do item Alimentação no Plano de Trabalho, foi aprovado por unanimidade. O
Projeto Cáritas requer a alteração de denominação social a partir do dia 26 de fevereiro
de 2016 a Associação Grupo Espírita de Cáritas passou a ser denominada Associação
Humanitária  de  Direitos  Sociais  e  o  nome fantasia  “Projeto  Cáritas”  e  solicita  a  este
conselho  correção  no  certificado  de  inscrição.  Quanto  a  readequação  do  plano  de
trabalho da ADEFU solicita a alteração no item natureza da despesa para utilização de
até  100% para  pagamento  de Recursos Humanos,  tal  readequação  foi  aprovada  por
unanimidade. O Conselheiro Nilton pede o uso da palavra para divulgar o evento “Juntos
na Prevenção” que acontecerá durante o evento na Praça Pink - Praça Dom Eduardo no
dia 22/07/2016 a partir das 19 horas.  Foram colocadas algumas dificuldades encontradas
por alguns profissionais e conselheiros a respeito de acolhimento na Casa de Passagem,
solicitando ao conselho uma reunião com a coordenação dessas unidades para dialogar e
discutir estratégias a respeito dessas dificuldades para que possam ser sanadas.  No item
5 – Apresentação e  Apreciação Relatórios do Serviço de Convivência e Fortalecimento
de Vínculos do mês de Junho o saldo foi de  R$ 3.680,12 (três mil, seiscentos e oitenta
reais e doze centavos ), no Serviço do Migrante de R$ 1.281,52 (um mil,  duzentos e
oitenta e um reais e cinquenta e dois centavos ) e o Piso Mineiro R$ 71.106,90 ( setenta e
um mil, cento e seis reais e noventa centavos ) que são utilizados para manutenção  da
Casa de proteção, RH, Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos para jovens
e idosos. Após apresentação os relatórios foram aprovados por unanimidade. No item 6 –
Apresentação e  Apreciação da utilização do Recurso de IGD para  a Proteção Social
Básica – foi solicitado a CODIUB um laudo técnico de todos os materiais e equipamentos
que precisam para melhorar os computadores dos Centro de Referência de Assistência
Social-CRAS, para a melhoria serão utilizados recursos do IGD Bolsa Família o valor
estimado de gastos será de aproximadamente R$ 4.000,00 (quatro mil reais), a solicitação
foi aprovada por unanimidade. No item  7 – Apresentação e Apreciação do Demonstrativo
Anual Físico Financeiro  Estadual – Plano de Serviço/2016 – a presidente Claudia explica
que o Plano de Serviço é um instrumento que contém a previsão de atendimento físico-
financeiro dos repasses dos recursos, para os serviços sócio-assistenciais. Sendo que
para o Serviço do Migrante o  valor é de R$ 38.571,48 (trinta e oito mil, quinhentos e
setenta  e  um  reais  e  quarenta  e  oito  centavos),  para  o  serviço  de  convivência  e
fortalecimento de vínculo desenvolvido no Núcleo de Socialização Residencial  2000 o
valor de R$ 48.000,00 ( quarenta e oito mil reais ) para 100 atendimentos anuais e para o
Piso Mineiro  para o atendimento de adolescentes,  jovens e idosos  nos  Centros de
Referência  de  Assistência  Social-CRAS  e  na  Unidade  de  Atenção  ao  Idoso  -  UAI
aproximadamente  840  pessoas,  o  valor  transferido  é  de  R$  363,396,00  (trezentos  e
sessenta  e  três  mil  e  trezentos  e  noventa  e  seis  reais).  O  valor  total  dos  recursos
repassados pelo Governo Estadual que consta no Demonstrativo é de R$ 449.967,48
(quatrocentos e quarenta nove mil, novecentos e sessenta sete reais e quarenta e oito
centavos). Após explicações o Demonstrativo Anual Físico Financeiro Estadual / Plano de



Serviço foi aprovado por unanimidade. O vice presidente Renato questionou se houve
retorno sobre o ofício encaminhado para o Prefeito sobre os repasses e a Cláusula dos
Convênios  com  as  Instituições  do  Terceiro  Setor.  Claudia  sugere  que  marque  uma
reunião  para  rever  essa  situação  junto  com  as  outras  instituições  e  o  Prefeito.  A
conselheira  Ana  Paula  pontua  que  deve  haver  uma  mobilização  das  instituições.  A
conselheira  Camila  sugere  que  as  instituições  possam  se  reunir  para  buscar  outras
alternativas de captação de recursos e lembra dos benefícios oferecido caso a instituição
possua o Certificado de Entidade Beneficente de Assistência Social - CEBAS e pede mais
informações  sobre  o  mesmo.  A  mesa  diretora  do  CMAS  sugere  que  seja  feita  uma
capacitação para  as  instituições e conselheiros sobre  o Marco Regulatório  e  sobre  o
Certificado de Entidade Beneficente de Assistência Social – CEBAS, a Presidente Claudia
Cristina sugere que a secretária executiva consulte a Audisa (Auditores e Associados)
sobre os valores do curso e traga para a próxima plenária, sendo que o recurso utilizado
para essa capacitação será oriundo do Índice de Gestão Descentralizada-IGD.  Nada
mais havendo a se tratar, a presidente agradece a presença de todos os conselheiros e
encerra a plenária às 16:00h. Esta ata foi redigida por mim Fabiana Maria Miranda Silva –
2ª  Secretária  do  CMAS,  que foi  lida  e aprovada  pelos  conselheiros  presentes:  Maria
Auxiliadora Nardi, Renato Afonso Vinhal, Camila Cristina Araujo, Fabiana Maria Miranda,
Ana Paula de Oliveira, Claudia Cristina da Silva, Luciana Oliveira Ferreira, Cristiane Neiva
Martins, Yara da Rocha Cruz, Flavio Henrique de Paula Lima, Maria de Fátima Freitas
Vieira, Fabiana Gomes Pinheiro.


